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香港文匯報訊（記者鄭治祖）香港中聯辦
主任張曉明前晚邀請立法會建制派議員到中聯
辦茶敘，他在致辭中肯定建制派對政改工作的
作用和貢獻，強調他們是香港的重要建設性力
量。多名有份出席的建制派議員昨日對傳媒表
示，大家在是次會面中坦誠交流，中央對建制
派於政改期間的努力予以肯定。工業界立法會
議員林大輝亦說，面對建制派在普選議案表決
時無法投票的失誤，張主任冀他們日後能團結
一致，做好協調溝通的工作。

林大輝：重新出發勿亂陣腳
林大輝昨日在一個電台節目中形容，當晚

茶敘氣氛非常良好，大家亦相當真誠地表達己
見。他續說，普選議案最終因反對派綑綁投票
而被否決，而張主任深明建制派一如以往支持
及幫助特區政府按全國人大常委會「8．31」
決定及香港基本法框架所推動的特首普選方
案，亦理解建制派在這段時間承受許多壓力和
非常艱辛。
林大輝又指，張主任呼籲建制派別將表決

決議案當日的意外事件放在心上，勿自亂陣
腳。「張主任認為香港一直被政改議題糾纏以
致內耗不斷和撕裂，使民生議題包括教育、醫
療以及經濟發展問題被擱置，故現時應重回正
軌，並鼓勵大家向前看，從市民福祉、民心所
向出發，集中精力處理經濟、民生。又呼籲建
制派應汲取今次教訓，於往後團結一致，做好
溝通、協調工作，重新出發以面對未來的挑戰
與困難。」

葉國謙：茶會坦承交流意見
民建聯立法會議員葉國謙昨日接受電台訪

問時亦說，張曉明主任與他們在茶會上坦誠交
流意見，又肯定他們在政改期間的努力。該
黨的譚耀宗亦引述張主任的講話，強調中央
肯定建制派議員由始至終皆支持全國人大常
委會「8．31」決定和特區政府提出的普選方
案，而且不會因是次離場意外而影響對建制派
觀感。

黃國健：主任引魯迅詩勉勵
工聯會黃國健亦透露，張主任在茶敘上引

用魯迅詩句「度盡劫波兄弟在，相逢一笑泯恩
仇」，他聽後感到心情變得輕鬆。新民黨立法
會議員葉劉淑儀則表示，張主任充分肯定他們
在政改期間的努力。

A4 重要新聞 ■責任編輯：郝 原 ■版面設計：崔竣明 2015年6月27日（星期六）

盧文端：內耗削弱港競爭力
全國工商聯副主席、全國政協外事委員會副主任盧文端
昨日接受香港文匯報訪問時表示，非常認同張曉明主任的
講話，認為社會步入「後政改」時期，應放下困擾香港多
時的政改問題，全心全意發展經濟。他指出，香港是一個
經濟城市，而非政治城市，政改已令香港社會過去兩年不
斷爭拗、內耗，也削弱了香港的整體競爭力。盧文端又
說，建制派過去兩年為推動政改貢獻良多，即使表決結果
未如人意，但他們始終是香港保持繁榮穩定的重要建設力
量，「寄望反對派貫徹執行『一國兩制』和基本法，根本
無可能。」

盧瑞安：加強彼此合作互信
港區全國人大代表盧瑞安表示，張曉明主任的講話點中
了香港目前問題所在，認為社會當務之急是加快經濟發展
的步伐，而非被枝節問題影響，「唔好搞錯主流發展方
向」。盧瑞安說，雖然建制派議員表決特首普選決議案時
出現「意外」，但目前最重要的是向前看，重新出發，加
強彼此合作和互信，打好年底的區議會選戰。

黃玉山：未來聚焦經濟議題
港區全國人大代表、香港基本法委員會委員黃玉山則
說，過去20個月以來，建制派為通過2017年特首普選方
案，付出了很大心血和努力，成功爭取廣大市民的支持，
可惜方案被反對派綑綁否決，但建制派的努力仍然值得肯
定。他認同張曉明主任所言，香港社會應放下政制爭拗，
批評反對派近日聲言要重啟「五步曲」及修改香港基本
法，是不切實際。他續說，香港在經濟、教育等方面的發
展速度已落後於鄰近地區，認為社會未來幾年應聚焦經濟
議題，包括高鐵「一地兩檢」、青年就業等。

陳勇：總結經驗續扶持前行
港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇表示，建
制派一直顧全大局，不計較個人榮辱，適時願意作個人犧
牲，相信今次政改投票表決的技術性失誤，不會影響建制
派團結，「一場球賽不應因後衛失誤被入球而感到氣餒；
相反球隊應合力反擊對手，將失誤補救。」他認為，建制
派應反省及總結今次經驗，未來繼續互相扶持和合作。陳
勇又說，支持特區政府集中精力發展經濟，改善民生，
「香港市民最關心自己的飯碗，並已對無休止的政治爭拗
產生厭倦」。

吳秋北：團結一致重新出發
港區全國人大代表、工聯會理事長吳秋北批評，反對派
過去不斷以拉布、「不合作運動」等方式，阻礙香港向前
發展，「反對派已經扼殺了香港普選，不要連經濟民生都
一併扼殺。」他呼籲社會放下爭拗，團結一致重新出發。

陳清霞：把握國家發展機遇
全國政協委員、港區省級政協委員聯誼會主席陳清霞認
同張曉明主任的講話。她表示，今次政改未能順利通過，
全是反對派綑綁否決而造成，並非建制派議員的責任，
「建制派是香港特區的重要建設力量，不應糾纏於政改投票
表決的失誤，追究責任誰屬，而是應團結一致往前看。」她
並呼籲，社會各界未來應把握國家「一帶一路」及「十三
五」計劃的機遇，集中精力發展經濟，改善民生。

各
界
：

認同張曉明茶敘講話 致力發展經濟民生

建制派團結造福香港
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

中聯辦主任張曉明前晚邀請立法

會建制派議員茶敘時表示，建制

派始終是在香港正確貫徹執行

「一國兩制」和基本法的重要建

設性力量，並期望全社會擱下政

制爭拗，集中精力發展經濟，改善民生。香港

社會各界人士表示，張曉明主任的講話點中了

香港目前問題所在，認為社會當務之急是加快

經濟發展和民生改善的步伐，而非被枝節問題

影響，又呼籲建制派團結一致，重新出發，造

福香港。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港中聯辦主
任張曉明日前與立法會建制派議員茶敘，勉勵
大家在政改工作告一段落後，全社會應擱下政
制爭拗，集中精力發展經濟民生。立法會主席
曾鈺成昨日表示，建制派議員在會面時已達成
共識，團結一致面對未來挑戰。

強調無偏離主持會議責任
曾鈺成昨日出席活動時表示，建制派在日前與

張主任會面時已達成共識，會團結一致面對未來
挑戰，不應再做互相指責的事。他呼籲建制派議
員不應再就建制派群組訊息外洩一事「捉鬼」，

因有關行為意義不大。
「人民力量」計劃向曾鈺成提出不信任動議，

曾鈺成表示，他準備就自己參與建制派群組討論
政改的問題，回覆反對派議員。他重申，在當日
普選決議案表決的過程中，沒有任何時候偏離主
持會議應有的責任，客觀上沒有偏袒任何議員，
也沒有對任何議員不公平。
行政會議成員、民建聯主席李慧琼質疑，反

對派對曾鈺成提出不信任動議的做法並不需
要。她說，在整個政改表決過程中，曾鈺成沒
有參與建制派的「碰頭會」，也沒有參與民建
聯的黨團會議，認為他主持會議公平公正。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港政
改爭拗暫告一段落，特首梁振英也隨即表
明未來兩年將貫徹民生優先原則，集中精
力發展經濟及改善民生。「香港公民行
動」昨日公布的民調結果顯示，有48.8%
受訪者對特首普選決議案未能在立法會通
過而感到失望；近五成受訪者認為投下反

對票的反對派議員和本土激進派須為此負
上最大責任；另有78%受訪者冀望特區政
府及立法會可集中精力發展經濟及改善民
生。
2017年特首普選決議案於上周在立法會

被否決後，「香港公民行動」於本月22日
至24日，以隨機抽樣方式作全港性電話調
查，成功訪問了2,191名香港市民，以了
解公眾對香港未來政局發展的意見。

近四成指反對派阻政改
調查結果顯示，有48.8%的受訪者因特
首普選決議案未能在立法會通過而感到失
望。當被問到「你認為政改方案被否決，
責任最大是誰」，有38.9%的受訪者認為
是反對派議員；有10.4%受訪者認為是本
土激進派。對於決議案被否決後，梁振英
表明未來兩年將貫徹民生優先原則，集中
精力發展經濟及改善民生，有78%受訪者
對此表示贊成。當中，近4成受訪者認為

應優先解決房屋問題；另有28%受訪者認
為應優先解決經濟問題。

近半數對普選落空失望
中西區區議員、「香港公民行動」主席
陳財喜表示，縱使有近半受訪者對決議案
被否決感到失望，但也有近8成受訪者希
望未來香港社會可集中精力，發展經濟及
改善民生，故他不贊同反對派近日揚言要
求「重啟政改」的言論。他認為，香港社
會在過去的20個月已花費了大量精力在政
治爭拗上，現階段社會應聚焦經濟民生，
追趕過往錯失的時間。
陳財喜又指，今次政改爭拗已經對香港

社會造成撕裂，擔憂未來特區政府在處理
經濟民生問題上，也會同樣被政治化，將
繼續被反對派以拉布等行為「拖後腿」。
至於反對派於未來選舉中會否出現「票

債票償」的「報應」，陳財喜表示，目前
距離下屆立法會選舉尚有一年多的時間，

未來很難說得準，但過往主流民意均顯
示，有逾半市民是希望香港可實現特首普
選，故預計反對派可能會有一定的失票，
「希望通過特首普選的市民，下次便不會
投票給你，這也是很正常的。」
「香港公民行動」秘書長鄂健強也同
意，特區政府未來應繼續集中精力於經濟
民生方面，「香港目前有很多迫切的經濟
民生問題，我們是不能視而不見的。」

78%民意盼致力經濟民生

香港文匯報訊 (記者李自明、葉佩妍) 香港政
改爭議告一段落，特區政府今後將聚焦處理經
濟民生議題。行政長官梁振英昨日與自由黨議
員會晤，聽取他們對經濟民生的意見，並正陸
續約見立法會各個黨派議員。梁振英昨日表
示，特區政府希望能夠和立法會各個黨派包括
反對派，共同商討未來兩年如何集中精力做好
經濟和民生工作，期望集思廣益，陸續落實可
行建議。

自由黨讚釋善意利施政
梁振英昨日早上與4名自由黨議員會面。自由

黨主席鍾國斌會後形容，會面氣氛良好，相信

這是友善的開始，「在開場白有談及政改，但
會面主要討論經濟發展。其間，有議員希望特
區政府盡快處理引入海外註冊專科醫生；又有
議員希望工廠回流香港，善用剩餘的工業用地
等等。現時社會太多爭拗，政府主動緩和氣氛
及釋出善意，對餘下任期是好事。」
鍾國斌又透露，梁振英於會上主動重提自由

黨於去年11月提交的「施政報告建議」，跟進
當中有否議題需要深入探討，並主動提出與自
由黨建立恆常化會面，即每一個多月會一次
面，以便討論近期發生的事，「我不認為梁振
英在政改方案否決後『士急馬行田』，甚至是
急於與議員修補關係。我相信特首希望釋出善
意，特首主動緩和氣氛是好事。」

梁振英望息爭拗凝眾智
梁振英昨日出席一公開活動後亦表示，特區

政府希望在政改爭議之後，能夠和立法會各個
黨派包括反對派，共同商討未來兩年如何集中
精力做好經濟和民生工作，「我們過去都一直
用不同的方式約見立法會各個不同黨派的議
員。有關的約見還在進行中，希望他們可以積
極回應，期望集思廣益。全部（黨派）都會
約，不同黨派議員，我們都會聽他們的意
見。」

特首：將晤各黨商經濟民生 中
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曾鈺成：茶敘達共識 團結迎挑戰

■梁振英昨日表示，將約見立法會各黨派，商
討集中精力做好經濟民生工作。 梁祖彝 攝

■「香港公民行動」昨公布民調顯示，78%
民眾希望香港致力經濟民生。 黃偉邦 攝

■■中聯辦主任張曉明前晚邀請中聯辦主任張曉明前晚邀請4040名名
建制派議員茶敘建制派議員茶敘，，呼籲建制派團結呼籲建制派團結
一致一致，，重新出發重新出發，，造福香港造福香港。。


